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BURACOS e desníveis nas calçadas dificultam trânsito de pedestres 
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Calçadas com buracos prejudicam deficientes
Desde 2019, cidade conta com o Manual de Calçadas Acessíveis

Quinta-feira, 20 de maio de 2021

EDITALDIV.Nº 13/2021

O Presidente Interino da Câmara Munici-
pal de Petrópolis e a Comissão de Defesa 
da Saúde, em cumprimento ao parágrafo 
5º do artigo 36 da Lei Complementar nº 
141/2012 e, no intuito de ampliar e pro-
mover a participação popular, COMU-
NICAM que será realizada a Audiência 
Pública para a demonstração e avaliação 
do Relatório da Saúde referente ao 1º 
Quadrimestre de 2021, pelo Poder Exec-
utivo, conforme estabelece a Resolução 
n° 88/2016, no dia 31 de maio de 2021, 
às 19h, no Plenário da Câmara Municipal 
de Petrópolis.
Informamos ainda que enquanto per-
manecerem vigentes as medidas restri-
tivas sobre a Covid-19, e em conformi-
dade com a Portaria da Mesa Diretora 
022/2021, essa Audiência Pública será 
transmitida através da página na internet 
da Câmara Municipal de Petrópolis, suas 
mídias sociais, além do canal 98.
Petrópolis, 18 de maio de 2021.
Fred Procópio
Presidente Interino
Mauro Peralta
Presidente da Comissão de Defesa da 
Saúde

ATA DA 54ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2021

Aos treze dias do mês de maio do ano de 
dois mil e vinte e um, centésimo septua-
gésimo oitavo ano de Fundação da ci-
dade de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, ás 
dezesseis horas e quinze minutos, o Ver-
eador Yuri Moura, declarou aberta a pre-
sente Sessão com os seguintes dizeres: 
Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. Sob 
a proteção de Deus e em nome do povo 
de Petrópolis damos início aos nossos 
trabalhos. Em seguida, solicitou ao Sen-
hor Secretário “ad hoc” Vereador Marcelo 
Chitão, que realizasse a leitura da ata an-
terior e do expediente. Realizada a leitura 
da ata anterior, esta restou aprovada. EX-
PEDIENTE: GP Veto nº: 495/2021 (CMP 
4926/2021); GP Projeto de Lei nº: 
499/2021 (CMP 4971/2021); GP Projeto 
de Lei nº: 500/2021 (CMP 4974/2021); 
Projeto de Lei nº: 4888/2021 do Vereador 
Junior Coruja; Projeto de Lei nº: 
4924/2021 da Vereadora Gilda Beatriz; 
Projeto de Lei nº: 4925/2021 do Vereador 
Maurinho Branco; Projeto de Resolução 
nº: 4760/2021 do Vereador Gil Magno, do 
Vereador Ronaldo Ramos e do Vereador 
Yuri Moura; Projeto de Resolução nº: 
3567/2021 do Vereador Marcelo Chitão; 
Indicação Legislativa nº: 4931/2021 do 
Vereador Yuri Moura; Requerimento de 
Informação nº: 4929/2021 do Vereador 
Yuri Moura; Indicações nº: 4884 à 4887, 
4889 4894, 4896, 4898, 4899, 4901, 4903 
à 4920 e 4923/2021. Terminada a leitura 
do Expediente, o Senhor Presidente pas-
sou a palavra aos Senhores Vereadores 
inscritos para fazer uso da tribuna, con-
vidando assim o primeiro Vereador: 1) 
MARCELO CHITÃO, LÍDER DO PL – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando a 
Presidência, os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Falou sobre os lixos e entulhos de-
positados de forma irregular pela cidade, 
mostrando uma foto de um local no bairro 
Loteamento Samambaia, repleto dos 
mesmos, que foi transformado em uma 
praça em sua parceria com os mora-
dores. Enfatizou que é necessária a inter-
venção dos vereadores para conscien-
tizar a população sobre o assunto e para 
que haja melhoria da coleta de lixo por 
parte da empresa responsável por esse 
serviço. Agradeceu e despediu-se. 2) 
MARCELO LESSA, LÍDER DO SOLI-
DARIEDADE – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando a Presidência, os demais Ver-
eadores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Disse que a empresa de 
coleta de lixo e entulho não cumpre devi-
damente com seu serviço, deixando de 
trocar suas caçambas, deixando as cole-
toras lotadas de lixo e não passando na 
balança. Solicitou ao presidente da COM-
DEP, Leonardo, que faça a instalação 
dessa balança ao lado do transbordo. 
Relatou que foi feita a primeira lixeira 
modelo no bairro Morin, em parceria com 
a população, para que sejam colocadas 
as caçambas, porém, estão todas que-
bradas devido ao descaso da empresa 
responsável. Solicitou ao Prefeito Hingo 
Hammes que substitua a empresa Força 
Ambiental, já que o contrato está próximo 
de vencer com a mesma, além de tam-
bém despedir a secretária da SSOP. Fa-
lou que a empresa de energia elétrica 
Enel vem causando transtorno na cidade, 
portanto fez um ofício que será assinado 
por todos os Vereadores convidando o 
diretor dessa empresa, José Américo, 
para que compareça à Câmara. Afirmou 
que a partir de uma votação na Câmara, 
a Turispetro passou a tomar conta do 
parque do Cremerie, porém, questionou 
como dispensar funcionários que tra-
balham ali há anos e que a Turispetro não 
deveria assumir o parque se não possui 
verba, além dos moradores estarem le-
vando ração para os cachorros e patos de 
lá. Agradeceu e despediu-se. 3) DOMIN-
GOS PROTETOR, LÍDER DO PSC – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Afirmou ter rece-

bido diversas mensagens no Whatsapp 
questionando o motivo da cidade do Rio 
de Janeiro já possuir um calendário de 
planejamento de vacinação especificado, 
e na cidade de Petrópolis não. Alegou 
que investigou essa situação e que a ci-
dade do Rio de Janeiro projeta a previsão 
da chegada das doses da vacina, e por 
isso Petrópolis deve fazer o mesmo, e 
caso haja falha na previsão a prefeitura 
deverá informar à população. Exemplifi-
cou que 1200 pessoas não comparece-
ram à 2ª dose da vacinação, questionan-
do se foram informadas das datas. Citou 
o maio amarelo (conscientização de pes-
soas no trânsito) que deve ser divulgado 
pela CPTRANS para que poupe aci-
dentes, exemplificando um atropelamen-
to de um cão que veio a óbito. Elogiou o 
trabalho feito sobre alimentação para a 
melhora da qualidade de vida, ocorrido no 
dia anterior. Agradeceu e despediu-se. 
Registre-se que o Vereador Gil Magno 
solicitou que fosse consignado o seu 
PELA ORDEM: Falou que os Vereadores, 
através da comissão de saúde, devem 
solicitar ao Prefeito e ao Secretário de 
Saúde que divulguem um calendário de 
planejamento de vacinação, já que os 
Vereadores não tem como passar essa 
informação para a população. 4) GILDA 
BEATRIZ, LÍDER DO PSD – Iniciou a sua 
fala cumprimentando a Presidência, os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Afirmou ter 
realizado uma fiscalização no Duarte da 
Silveira, após receber várias denúncias 
de que a empresa da Águas do Impera-
dor, cava buracos nas ruas para o reparo 
de algum problema e não os tampa após 
o serviço, deixando para a prefeitura faz-
er a manutenção da via com o objetivo 
que fique como estava antes. Afirmou que 
por este motivo notificará ao Ministério 
Público e cobrará que a prefeitura fiscal-
ize essa situação. Falou sobre a im-
portância da convocação dos profission-
ais da educação que passaram no pro-
cesso seletivo simplificado no ano de 
2020, enfatizando a volta das aulas em 
modalidade híbrida e a falta de profes-
sores. Agradeceu e despediu-se. Regis-
tre-se que a sessão foi suspensa às dez-
essete horas e vinte e sete minutos por 
trinta minutos. Registre-se que a sessão 
foi retomada às dezoito horas e um minu-
to. Registre-se que o Vereador Fred 
Procópio assumiu a presidência. Termi-
nada a fala dos Vereadores passou à OR-
DEM DO DIA: Colocado em 1ª e 2ª dis-
cussão e votação o Projeto de Lei nº: 
0302/2021 do Vereador Marcelo Lessa. 
Registre-se que o Vereador Dudu pediu 
vista do Projeto de Lei. O pedido de vista 
foi reprovado com 13 votos. Registre-se 
que o Vereador Dudu votou a favor do pe-
dido de vista. Registre-se a ausência do 
Vereador Octávio Sampaio. O Projeto foi 
aprovado com 15 votos. Colocado em 
discussão e votação única a Indicação 
Legislativa nº: 0178/2021 da Vereadora 
Gilda Beatriz. A Indicação foi aprovada 
com 15 votos. Colocado em discussão e 
votação as Indicações nº: 1848/2021 do 
Vereador Dudu; 1867, 4398, 4399, 4400 
e 4401/2021 do Vereador Junior Coruja; 
2924, 2928, 2956, 2958 e 3183/2021 do 
Vereador Maurinho Branco; 3377, 3378, 
3379, 3380 e 3381/2021 do Vereador Yuri 
Moura; 3649, 3668, 3714, 3772 e 
3783/2021 do Vereador Marcelo Lessa; 
3662, 3665, 3666, 3854 e 3855/2021 do 
Vereador Marcelo Chitão; 4393/2021 do 
Vereador Octávio Sampaio; 4450, 4451, 
4452, 4453 e 4454/2021 do Vereador 
Eduardo do Blog; 4564, 4566 e 4567/2021 
da Vereadora Gilda Beatriz; 4576, 4577, 
4603, 4608 e 4609/2021 do Vereador Ju-
nior Paixão; 4590 e 4606/2021 do Ver-
eador Gil Magno; 4626,4627, 4629, 4630 
e 4632/2021 do Vereador Ronaldo Ra-
mos; 4639/2021 do Vereador Dr. Mauro 
Peralta. As Indicações foram aprovadas 
em bloco com 14 votos. Registre-se a 
ausência da Vereadora Gilda Beatriz. Co-
locado em votação o Requerimento de 
Inclusão nº: 4983/2021 do Vereador Ju-
nior Coruja. O Requerimento foi aprovado 
com 14 votos. Registre-se a ausência da 
Vereadora Gilda Beatriz. Colocado em 1ª 
e 2ª discussão e votação o GP Projeto de 
Lei nº: 408/2021 (CMP 4316). O Projeto 
foi aprovado com 15 votos. Registre-se 
que o Vereador Fred Procópio solicitou 
que fosse consignado o sua JUSTIFICA-
TIVA: Afirmou que a alíquota previ-
denciária incide sobre toda a renda do 
servidor, sendo um valor acima do salário 
que será levado à sua aposentadoria, o 
que é uma ilegalidade, por isso a elabo-
ração da emenda  que fixa a contribuição 
previdenciária de servidores ativos, inati-
vos e pensionistas do regime próprio de 
previdência social, para que seja corrigi-
do esse erro e a alíquota incida sobre o 
salário real do indivíduo, que entrará em 
vigor a partir do próximo mês. Colocada 
em discussão e votação a Emenda Aditi-
va nº: 5009/2021. A Emenda foi aprovada 
com 13 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu e do Vereador Octávio 
Sampaio. Colocado em votação o Re-
querimento de Inclusão nº: 5008/2021 do 
Vereador Yuri Moura. O Requerimento foi 
aprovado com 13 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu e do Ver-
eador Octávio Sampaio. Colocada em 
discussão e votação única a Indicação 
Legislativa nº: 5007/2021 do Vereador 
Domingos Protetor, do Vereador Fred 
Procópio, do Vereador Junior Coruja e do 

Vereador Yuri Moura. Registre-se que o 
Vereador Yuri Moura solicitou que fosse 
consignado o seu ENCAMINHAMENTO 
DE VOTO: Afirmou que há alguns gover-
nos atrás houve a escolha de precarizar o 
serviço público, optando por contratações 
temporárias as quais os trabalhadores 
não possuem direito algum como décimo 
terceiro e férias, como os RPAs em detri-
mento da escolha da carreira pública que 
se dá através concursos, planos de car-
gos e salários, valorização, perspectiva e 
empoderamento do funcionalismo para 
que o serviço público aconteça na admin-
istração pública municipal. Disse que os 
concursos públicos são necessários para 
que a administração pública e serviço pú-
blico sejam colocados no seu devido pat-
amar. A Indicação foi aprovada com 10 
votos. Registre-se a ausência do Ver-
eador Dudu, do Vereador Junior Coruja, 
do Vereador Junior Paixão, do Vereador 
Maurinho Branco e do Vereador Octávio 
Sampaio. Fizeram suas considerações 
no EXPEDIENTE FINAL o Vereador Dr. 
Mauro Peralta e o Vereador Maurinho 
Branco. Terminada a fala dos Vereadores 
e NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, a 
Presidência, às vinte horas e cinquenta 
minutos, declarou encerrada a sessão, 
convocando os Senhores Vereadores 
para a próxima sessão, que ocorrerá em 
dezoito de maio de dois mil e vinte e um, 
às quatorze horas. Escrevo, atesto e assi-
no para fazer constar, Isabel Cristina Car-
neiro Ferreira da Silva, Assessora para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se.

Isabel Cristina Carneiro Ferreira da 
Silva

ATA DA 55ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2021

Aos dezoito dias do mês de maio do ano 
de dois mil e vinte e um, centésimo sep-
tuagésimo oitavo ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, ver-
ificado o quórum e havendo número le-
gal, às quatorze horas e trinta minutos, 
o Senhor Presidente, Vereador Presi-
dente Fred Procópio, declarou aberta a 
presente Sessão com os seguintes diz-
eres: Feliz a nação cujo Deus é o Sen-
hor. Sob a proteção de Deus e em nome 
do povo de Petrópolis damos início aos 
nossos trabalhos. Em seguida, solicitou 
ao Senhor Secretário “ad hoc” Vereador 
Junior Paixão, que realizasse a leitura 
da ata anterior e do expediente. Realiza-
da a leitura da ata anterior, está restou 
aprovada. EXPEDIENTE: Projetos de 
Lei nº: 4985 e 4997/2021 do Vereador 
Eduardo do Blog; Indicação Legislativa 
nº: 4944/2021 do Vereador Yuri Mou-
ra; Indicação Legislativa nº: 4970/2021 
do Vereador Gil Magno; Indicações nº: 
4927, 4628, 4930, 4932 à 4934, 4936 à 
4939, 4941 à 4943, 4945 à 4949, 4951 à 
4954, 4957, 4959 à 4961, 4964 à 4969, 
4972, 4973, 4975 à 4981, 4987 à 4991, 
4993 à 4996, 5001 à 5006, 5010 à 5013 
e 5018/2021. Emenda nº: 4956/2021 do 
Vereador Domingos Protetor. Terminada 
a leitura do expediente o Vereador Yuri 
Moura solicitou a inversão de pauta e 
com a anuência dos demais Vereadores 
passou à ORDEM DO DIA: Colocado em 
discussão e votação a Redação Final do 
Projeto de Lei  GP nº: 408/2021 (CMP 
4316/2021). O Projeto foi aprovado com 
14 votos. Registre-se a ausência do Ver-
eador Marcelo Chitão. Colocado em dis-
cussão e votação única as Indicações nº: 
1749 à 1751, 1755 e 1756/2021 do Ver-
eador Júnior Coruja; 2113, 3201, 3371, 
3521 e 3522/2021 do Vereador Yuri 
Moura; 3158 e 3163/2021 do Vereador 
Maurinho Branco; 3159, 3852, 3853, 
3861, 3862 e 3863/2021 do Vereador 
Marcelo Chitão; 4260, 4262, 4265, 4266 
e 4268/2021 do Vereador Marcelo Les-
sa; 4484, 4487, 4489, 4492 e 4509/2021 
do Vereador Eduardo do Blog; 4587, 
4660, 4681, 4687 e 4688/2021 da Ver-
eadora Gilda Beatriz; 4644, 4645 e 
4799/2021 do Vereador Ronaldo Ra-
mos; 4704, 4707 e 4725/2021 do Ver-
eador Junior Paixão; 4777, 4779, 4781, 
4784 e 4828/2021 do Vereador Dr. Mau-
ro Peralta; 4811, 4814 e 4827/2021 do 
Vereador Dudu; 4849/2021 do Vereador 
Gil Magno; 4854 e 4855/2021 do Ver-
eador Octavio Sampaio; 4860 à 4863 e 
4865/2021 do Vereador Fred Procópio. 
As Indicações foram aprovadas com 
15 votos. Terminada ORDEM DO DIA 
e NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, 
a Presidência, às quinze horas e sete 
minutos, declarou encerrada a sessão, 
convocando os Senhores Vereadores 
para a próxima sessão, que ocorrerá em 
seguida. Escrevo, atesto e assino para 
fazer constar, Victor Mendes de Souza, 
Assessor para Procedimentos Públicos. 
Registre-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza

ATA DA 56ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2021

Aos dezoito dias do mês de maio do ano 
de dois mil e vinte e um, centésimo septu-
agésimo oitavo ano de Fundação da ci-
dade de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, ás 
quinze horas e oito minutos, o Senhor 
Presidente, Vereador Fred Procópio, de-
clarou aberta a presente Sessão com os 

seguintes dizeres: Feliz a nação cujo 
Deus é o Senhor. Sob a proteção de Deus 
e em nome do povo de Petrópolis damos 
início aos nossos trabalhos. Em seguida, 
solicitou ao Senhor Primeiro Secretário, 
Vereador Yuri Moura, que realizasse a 
leitura do expediente. EXPEDIENTE: GP 
Diversos nº: 507/2021 (CMP 5069/2021); 
GP Diversos nº: 506/2021 (CMP 
5068/2021); Projetos de Lei nº: 5014 e 
5015/2021 do Vereador Eduardo do Blog; 
Projeto de Lei nº: 5031/2021 da Vereado-
ra Gilda Beatriz; Projeto de Lei nº: 
5032/2021 do Vereador Junior Paixão; 
Projeto de Lei nº: 5073/2021 do Vereador 
Yuri Moura; Indicação Legislativa nº: 
5072/2021 do Vereador Junior Paixão; 
Requerimento de Informação nº: 
5016/2021 do Vereador Fred Procópio; 
Requerimento de Informação nº: 
5017/2021 do Vereador Marcelo Lessa; 
Indicações nº: 4999, 5020 à 5026, 5033 à 
5036, 5038 à 5057, 5059, 5061, 5062 e 
5066/2021. Terminada a leitura do expe-
diente o Vereador Marcelo Lessa solicitou 
a inversão da pauta e com a anuência 
dos demais Vereadores passou à OR-
DEM DO DIA: Colocado em 2ª discussão 
e votação o Projeto de Lei nº: 0302/2021 
do Vereador Marcelo Lessa. O Projeto foi 
aprovado com 14 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu. Colocado 
em 1ª e 2ª discussão e votação o Projeto 
de Lei nº: 0016/2021 da Vereadora Gilda 
Beatriz. O Projeto foi aprovado com 14 
votos. Registre-se a ausência do Ver-
eador Dudu. Colocado em discussão e 
votação única a Indicação Legislativa nº: 
0146/2021 da Vereadora Gilda Beatriz. A 
Indicação foi aprovada com 14 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu. Registre-se que a Sessão foi sus-
pensa às quinze horas e vinte e cinco 
minutos, por quinze minutos. Registre-se 
que a Sessão foi retomada às quinze 
horas e quarenta e sete minutos.  Coloca-
do em votação o Requerimento de In-
clusão nº: 5121/2021 do Vereador Fred 
Procópio. O Requerimento foi aprovado 
com 14 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu. Registre-se que o Ver-
eador Dr. Mauro Peralta pediu vista de 
duas Sessões ao Projeto de Lei GP nº: 
243/2020 (CMP 0941/2020). O pedido de 
vista foi aprovado com 14 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu. Co-
locado em votação o Requerimento de 
Urgência do Projeto de Lei GP nº: 
500/2021 (CMP 4974/2021). O Requeri-
mento foi aprovado com 14 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu. 
Registre-se que o Vereador Fred 
Procópio solicitou que fosse consignado 
o seu PELA ORDEM: Disse que quando 
esteve à frente da Secretaria de Meio 
Ambiente foi muito transparente com o 
Conselho Municipal de Meio Ambiente, 
levando primeiramente ao Conselho, as 
pautas que seriam tocadas na Secretaria. 
Falou que quando imprimiu esse ritmo de 
trabalho, o Conselho virou um grande ali-
ado e a Secretaria avançou muito nas 
matérias. Afirmou que levava as pautas 
sociais para dentro do Conselho, pois sa-
bia que o Conselho daria continuidade, 
independente do poder executivo. Disse 
ter recebido do Prefeito, quatro Projetos 
de Lei de alteração e fortalecimento de 
Conselhos. Falou que os Vereadores vo-
taram recentemente a alteração no Fun-
do Municipal de Meio Ambiente, destinan-
do boa parte do ICMS Verde para o Con-
selho Municipal de Meio Ambiente. Afir-
mou que esse era um pedido antigo dos 
ambientalistas. Parabenizou o Governo 
Municipal pela transparência na adminis-
tração e pelo compromisso com os Con-
selhos Municipais. Colocado em 1ª e 2ª 
discussão e votação o Projeto de Lei GP 
nº: 500/2021(CMP 4974/2021). O Projeto 
foi aprovado com 15 votos. Colocado em 
discussão e votação única as Indicações 
nº: 1761, 1804, 1810, 1815, 1831 e 
1851/2021 do Vereador Júnior Coruja; 
3172/2021 do Vereador Maurinho Bran-
co; 3372 à 3376/2021 do Vereador Yuri 
Moura; 3856 à 3860/2021 do Vereador 
Marcelo Chitão; 4003, 4049, 4206, 4229 e 
4232/2021 do Vereador Marcelo Lessa; 
4444, 4510, 4511, 4513 e 4515/2021 do 
Vereador Eduardo do Blog; 4568, 4573, 
4610, 4613 e 4617/2021 da Vereadora 
Gilda Beatriz; 4605, 4662, 4669, 4671 e 
4677/2021 do Vereador Junior Paixão; 
4615/2021 do Vereador Fred Procópio; 
4623 e 4624/2021 do Vereador Ronaldo 
Ramos; 4658/2021 do Vereador Domin-
gos Protetor; 4659, 4684, 4805, 4809 e 
4812/2021 do Vereador Dudu; 4664, 
4739, 4765, 4766 e 4793/2021 do Ver-
eador Gil Magno; 4771, 4773 à 4775 e 
4778/2021 do Vereador Dr. Mauro Peral-
ta. Terminada a ORDEM DO DIA, o Sen-
hor Presidente passou a palavra aos Sen-
hores Vereadores inscritos para fazer uso 
da tribuna, convidando assim o primeiro 
Vereador: 1) MARCELO LESSA, LÍDER 
DO SOLIDARIEDADE – Iniciou a sua fala 
cumprimentando a Presidência, os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Falou que o 
Senado Federal está uma piada e que 
tem membros da CPI da Saúde que estão 
envolvidos em escândalos de corrupção. 
Disse que o Senador Renan Calheiros 
não deveria ser Senador e muito menos 
Relator da CPI. Afirmou que seria melhor 
montar uma comissão para pedir vacina 
para o País e que tudo que esta aconte-
cendo é politicagem. Comparou o Caso 
do Ex Presidente Lula com o caso do Ex 

Prefeito Rubens Bomtempo. Falou que o 
ex Prefeito Bomtempo nunca foi preso, 
não tem condenação, ganhou as eleições 
no voto popular e não pode assumir o car-
go. Disse que o Ex Presidente Lula con-
segue estar condenado e acabar com a 
condenação, por conta de esquema com 
Ministros do STF. Falou que na Pandemia 
não veio nenhum deputado visitar Hospi-
tal de campanha da cidade e que o mu-
nicípio tem cerca de cento e trinta mil vo-
tos que da para eleger três Deputados 
Federais. Disse que o bairro Alto da Inde-
pendência necessita de muita atenção, 
que só os recursos municipais não são 
suficientes para resolver tudo. Afirmou 
que os Deputados têm renda fixa de vinte 
milhões por ano para mandar para as ci-
dades, e que se o município tivesse um 
deputado local eleito, teriam muitas mel-
horias para a população. Falou que vai 
alertar o povo sobre os Deputados que 
vem de fora da cidade pedir voto e depois 
esquecem Petrópolis. Afirmou que so-
mente o Deputado Hugo Leal e o Deputa-
do Vinicius Farah investem na cidade, 
mas com pouco dinheiro, pois tem com-
promissos com outros municípios. Agra-
deceu a COMDEP pela obra de um 
suporte para receber as caçambas de 
coletora de lixos. Disse que fará um pan-
fleto conscientizando os moradores a não 
descartar entulhos nas ruas. Agradeceu e 
despediu-se. 2) DOMINGOS PRO-
TETOR, LÍDER DO PSC – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Ver-
eadores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Falou sobre sua indi-
cação que foi aprovada sobre o convenio 
do COBEA com as Clinicas Veterinárias. 
Disse que os animais que são resgata-
dos, não têm local para ficar e que preci-
sa de um protetor para ajudar nas contas. 
Citou o caso de um filhote que fraturou a 
pata e a bacia, resgatada na Estrada da 
Saudade e que o custo clínico foi de qua-
tro mil reais. Disse que o maior problema 
para implantação de um Hospital Veter-
inário Público é o valor que se gasta men-
salmente. Afirmou que a solução para os 
problemas de animais nas ruas é a cas-
tração e que o Prefeito fará mil e duzen-
tas castrações até o meio do ano. Falou 
que tem funcionários contratados para 
fazer as castrações e estão sem tra-
balhar por falta de insumos. Disse que já 
está adiantado o processo de convenio 
com as clinicas veterinárias para real-
izações de consultas e castrações. Fa-
lou que tem recebido muitas denúncias 
de pessoas que acham que estão sendo 
infectadas pelos equipamentos dos hos-
pitais. Citou o exemplo do tomógrafo que 
não sofre nenhuma higienização. Agra-
deceu e despediu-se. Registre-se que a 
Vereadora Gilda Beatriz solicitou que 
fosse consignado o seu PELA ORDEM: 
Falou que o Prefeito Interino tem que tro-
car alguns funcionários do Governo pas-
sado que não deram certo. Disse ter re-
cebido denúncias de falta de pagamento 
da equipe de enfermagem do Hospital 
Alcides Carneiro e que já oficiou o 
Secretário de Saúde e o Prefeito. Regis-
tre-se que o Vereador Ronaldo Ramos 
assumiu a Presidência. 3) GIL MAGNO, 
LIDER DO DC – Iniciou a sua fala cum-
primentando a Presidência, os demais 
Vereadores, os presentes, a imprensa e 
os telespectadores. Disse ter recebido 
reclamações sobre o estacionamento da 
UPA Itaipava que está localizada em 
uma área privada e não tem disponibili-
dade de vagas gratuitas para os fun-
cionários e também para quem busca o 
atendimento. Agradeceu ao Secretario 
de Governo, Senhor Fabio Junior pelo 
pronto atendimento a denuncia e por se 
prontificar a conversar com o propri-
etário do estacionamento, na busca de 
conseguir algumas vagas gratuitas para 
funcionários da UPA Itaipava, e isenção 
por um período de uso dos pacientes 
atendidos. Falou da importância da rea-
bertura do PROCON do Distrito de Itai-
pava, pois o cidadão da região tem que 
se deslocar até o centro para ser atendi-
do e muitas vezes não vão por conta da 
pandemia. Disse que o Distrito de Itaipa-
va precisa de uma Casa do Trabalhador, 
para facilitar o acesso do morador da 
região na busca de emprego e retirada 
de documentos neste período de pan-
demia. Pediu apoio ao Coordenador Fer-
nando Badia, ao Secretario de Governo 
Fabio Junior, ao Secretario de Desen-
volvimento Econômico Marcelo Soares e 
ao Coordenador da Casa do Trabalhador 
Leonardo Sindorf, para que resolvam 
esta demanda. Disse que já fez as três 
indicações legislativas e que esta aguar-
dando as ações do executivo. Falou so-
bre a indicação aprovada, que mostra a 
importância de um Cirurgião Dentista na 
véspera de o paciente ser entubado. 
Disse que tem muitos idosos que acham 
que estão abandonados, por não con-
hecerem os protocolos do COVID-19 e 
que fez uma Indicação para que algum 
parente possa visitá-los, auxiliando no 
apoio psicológico. Falou sobre a im-
portância de um calendário de vacinação, 
informando as pessoas quando elas 
serão vacinadas. Agradeceu e despe-
diu-se. 4) JÚNIOR PAIXÃO, DO DC – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando a 
Presidência, os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Disse estar preocupado com a situ-
ação de mais de trezentas famílias que 
moram as margens da BR 040. Falou que 

conversou com as famílias da região e 
que vai lutar junto para que não desapro-
priem as casas. Afirmou que existe uma 
Lei e que a CONCER terá que respeitar. 
Agradeceu e Despediu-se. Registre-se 
que o Vereador Dr. Mauro Peralta assum-
iu a Presidência. 5) RONALDO RAMOS, 
LÍDER DO PSB – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Disse que a corrupção está diminuin-
do e que espera uma melhora continua 
dos políticos. Falou que a corrupção tira a 
vidas das pessoas, medicamentos, esco-
las e hospitais e que devem banir a cor-
rupção. Comentou que o Presidente Bol-
sonaro publicou um novo decreto do com-
bate a violência sexual contra a criança e 
adolescente. Disse ter conversado com o 
Secretario de Governo Fabio Junior para 
criar uma comissão inter setorial e uma 
frente de trabalho, para discutir os novos 
rumos em relação ao combate a violência 
a criança e adolescente. Falou que o 
problema de violência contra crianças e 
adolescentes está nas próprias residên-
cias e que precisam criar um conjunto de 
ações para solucionar este problema. 
Disse que a televisão aberta não contribui 
muito para desenvolvimento cultural das 
crianças e que se a família não estiver 
estruturada, a cidade fica desestruturada. 
Mostrou os dados publicados pelo Gover-
no, apontou que cento e cinqüenta e nove 
mil casos registrados pelos direitos hu-
manos, oitenta e seis por cento são de 
violação dos direitos da criança e adoles-
cente e onze por cento são de violência 
sexual. Disse que segundo os dados, em 
setenta e três por cento dos casos, a vi-
olência sexual acontece na casa da viti-
ma. Afirmou que em quarenta por cento 
dos casos, é cometido pelo Pai ou Pa-
drasto. Falou que sessenta e dois por 
cento das denuncias, o suspeito é do 
sexo masculino e tem idade adulta entre 
vinte e cinco anos e quarenta e cinco 
anos. Falou que infelizmente o Maio Lar-
anja não foi muito divulgado, mas a vi-
olência contra a criança e adolescente 
tem que ser combatida todos os meses 
do ano. Disse que precisa montar uma 
frente de trabalho para tratar deste 
assunto e que a falta de religião acarreta 
muitos problemas as famílias. Agradeceu 
e Despediu-se. Registre-se que o Ver-
eador Ronaldo Ramos assumiu a 
presidência. 6) DR. MAURO PERALTA, 
LÍDER DO PRTB – Iniciou a sua fala 
cumprimentando a Presidência, os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Agradeceu ao 
Prefeito Hingo Hammes, ao Secretario de 
Governo Fabio Junior e a Secretária Fer-
nanda Ferreira, pela atenção que deram 
ao seu neto que participa do Conselho da 
Juventude. Elogiou o trabalho do dentista 
Hedelton Antunes que o operou na sexta 
feira. Disse que o Doutor Hedelton An-
tunes é uma pessoa diferenciada e que 
fala dele no capitulo dez do livro “O 
homem diferenciado”. Falou que está de-
scumprindo as ordens médicas, mas para 
falar do Doutor Hedelton, ele descum-
priria todas as ordens. Reclamou que o 
Vereador Marcelo Lessa não foi o visitar e 
diz ser o filho. Agradeceu ao Vereador 
Domingo Protetor e o Vereador Yuri Mou-
ra pela visita. Afirmou que se todos fos-
sem solidários e tivessem religião, grande 
parte dos problemas não existiriam. Disse 
que com a aprovação do Conselho da Ju-
ventude irá diminuir as desigualdades 
sociais. Falou que a saúde mental de 
Petrópolis está mal, pois falta atendimen-
to, médicos psiquiatra, psicólogo e não 
tem remédios. Afirmou que a solução é 
fazer uma diferenciação para que o aten-
dimento psiquiátrico seja melhorado. 
Disse ter recebido novas reclamações da 
situação das quentinhas e que o proble-
ma ainda não foi solucionado. Agradeceu 
e despediu-se. 7) GILDA BEATRIZ, 
LÍDER DO PSD – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Falou que vem acompanhando a 
situação dos pacientes com fibromialgia. 
Disse ter participado de uma reunião com 
o Prefeito Hingo Hammes, onde discuti-
ram pautas importantes como, carteirinha 
de prioridades e a criação de uma cartilha 
virtual, informativa com os direitos dos 
pacientes com fibromialgia. Falou que 
está cobrando esses direitos junto ao 
Prefeito. Disse que tem muitos pacientes 
psiquiátricos sem receitas médicas por 
conta da pandemia. Afirmou que o único 
médico que atende, está afastado por ser 
do grupo de risco. Disse que está fiscali-
zando e que o paciente sem receita não 
consegue dar seqüência no tratamento. 
Falou que se o paciente não for para o 
hospital por conta da COVID-19, vai por 
não ter medicamentos para tratar outras 
doenças.  Disse que continuara cobrando 
as autoridades e dará seu máximo na luta 
dos direitos destes pacientes. Agradeceu 
e despediu-se. Terminada a fala dos Ver-
eadores e NADA MAIS HAVENDO A 
TRATAR, a Presidência, às dezoito horas 
e dois minutos, declarou encerrada a ses-
são, convocando os Senhores Ver-
eadores para a próxima sessão, que 
ocorrerá em dezenove de maio de dois 
mil e vinte e um, às dezesseis horas. Es-
crevo, atesto e assino para fazer constar, 
Victor Mendes de Souza, Assessor para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
Publique-se.

Victor Mendes de Souza

CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS
PUBLICAÇÃO OFICIAL - 20/05/2021

Wellington Daniel

Pessoas com deficiên-
cia enfrentam dificuldades 
em relação às calçadas do 
município. A denúncia foi 
feita pelo ativista Douglas 
Mattos. De acordo com ele, 
a situação é crítica em toda 
a cidade, mas cita especifi-
camente as praças Bosque 
do Imperador e Dom Pe-
dro, além da Rua do Impe-
rador e Avenida Ipiranga.

“Hoje, Petrópolis tem 
uma acessibilidade muito 
precária no nosso Centro 
Histórico”, relatou o ati-
vista, que também está tra-
balhando em um livro que 
aponta como devem ser as 
calçadas. “A maioria das 
calçadas, em Petrópolis, 

está precária”.
Mattos também expli-

ca que, nos bairros, há ain-
da o problema de carros 
que fazem as calçadas de 
estacionamentos, além de 
buracos. A responsabilida-
de de cuidado dos passeios 
públicos é do proprietário 
do imóvel em frente. Para 
o ativista, um trabalho 
conjunto poderia melhorar 
os problemas.

“Se todos nós nos unir-
mos e fazermos um traba-
lho legal, conseguimos fa-
zer. Se cada um fizer sua 
calçada, vai ajudar o vizi-
nho, que pode ter alguma 
deficiência, para que possa 
sair e passar ali”, afirmou.

Desde 2019, Petrópo-
lis possui um Manual de 

Calçadas Acessíveis. O do-
cumento foi aprovado pela 
Câmara Municipal e pu-
blicado pela Prefeitura em 
agosto daquele ano. A ela-
boração foi feita pelo mu-

nicípio, com apoio técnico 
da Firjan e da Associação 
Brasileira de Cimento Por-
tland.

O manual aponta, por 
exemplo, as larguras míni-

mas das calçadas, como de-
vem ser os pisos táteis e os 
materiais indicados para a 
construção. “Uma calçada 
de boa qualidade apresen-
ta circulação desprovida de 
obstáculos, livre de depó-
sito de materiais de obras, 
mercadorias, ou caçambas 
de lixo, tendo seu piso pre-
servado, com constante 
manutenção e substituição 
de trechos danificados”, 
aponta uma parte do texto.

“A calçada ideal é 
aquela que garante o deslo-
camento de qualquer pes-
soa, independente de suas 
condições ou limitações 
físicas, a qualquer lugar 
com autonomia e seguran-
ça. Para isso, é necessário 
que a calçada apresente 

qualidades como largu-
ra adequada, segurança, 
continuidade, inclinação 
adequada, iluminação, pa-
vimentação adequada, dre-
nagem, mobiliário urbano, 
rampas e segregação”, afir-
ma outro trecho.

Pelo Código de Postu-
ras, o proprietário é respon-
sável pela calçada, desde 
que a via seja pavimentada 
e possua meio-fio. Mas, de 
acordo com o manual, isso 
não extingue a responsabi-
lidade do Poder Público. O 
município deve fiscalizar o 
cumprimento das normas. 
Caso não sejam cumpridas, 
podem ser aplicadas mul-
tas. Procurada, a Prefeitura 
não respondeu até o fecha-
mento.


